



**Nombre del alumno:**  
Mallerlin Yoki Cruz

**Nombre del profesor:**  
Lic. Victor Hugo Torres Calderón

**Licenciatura:**  
Enfermería

**Materia:**  
Enfermería comunitaria

**Nombre del trabajo:**  
Proceso enseñanza-aprendizaje, visita domiciliaria y el  
proceso de atención de enfermería  
“Ensayo”

Frontera Comalapa, Chiapas 26 de septiembre del 2020

## Introducción

Uno de los objetivos por el cual se ha realizado este ensayo es para reflexionar y conocer la importancia que tienen ciertos temas de los cuales estaremos hablando posteriormente y uno de ellos es el proceso de enseñanza-aprendizaje, todos sabemos que para alcanzar cierto aprendizaje lleva un proceso y mediante el cual recibimos de una persona capacitada llena de conocimiento acerca del tema hablado del cual estaremos enfocándonos más adelante: lo importante que son las estrategias grupales, que promueve el trabajo colectivo-grupal, qué importancia tiene para ti la cooperación en la actividad grupal?, como consideras que puede ser complementado el trabajo individual y colectivo?.

No olvidemos el papel tan importante que juega un enfermero en cuanto a las visitas domiciliarias, para ti lector ¿qué consideras que son las razones que justifican la visita domiciliaria?, tenemos objetivos importantes por el cual tenemos que realizarla.

Cuando escuchamos proceso de atención de enfermería ¿qué son nos viene a la mente?, ¿cómo se considera en nuestra profesión? Y por qué? Así que lector te invito a que no te desconectes de la lectura ya que encontraremos información muy esencial.

## Desarrollo

Bien como ya mencionábamos anteriormente el aprendizaje siempre lleva un proceso y antes de él está la enseñanza, el cual recibimos por medio de una persona llena de conocimientos acerca de un tema, a lo que queremos llegar con esto es que para poder llegar a adquirir un buen conocimiento acerca de algún tema quien nos lo imparte tiene que tener estrategias, material suficiente en caso que se realicen prácticas, un buen ambiente (hablando de aulas o el espacio donde será impartido el tema o ya bien las practicas) entre otros. El alumno por así decirlo tiene que poner todo de su parte para poder obtener el mayor aprendizaje posible, no obstante las estrategias grupales o en equipo son un fundamento muy importante más que nada si el alumno no puede lograr una tarea por si solo o no logra comprender algo. Quizás nos preguntamos acerca del trabajo colectivo-grupal, pues a muchos realmente no les gusta trabajar en equipos ya que muchos consideran que algunos trabajan poco y otros más pero en cuanto en este punto pienso que tenemos que ser un poco más consientes ya que no todos tienen la misma capacidad de captar pero con la poca aportación podemos llagar a lograr objetivos comunes, entonces uno de los objetivos es poder aprender a ser más responsables y tener una buena comunicación. En cuanto al trabajo individual y colectivo este

puede ser complementado en la práctica es aquí donde aportamos todos nuestros conocimientos ante casos reales y lo que se busca es desarrollar conocimientos y habilidades acerca de la profesión. Entonces tenemos que concientizar y ser más responsables en cuanto a poner atención acerca de todo lo que los profesores nos aportan para tener conocimientos acerca de nuestra profesión y así poder ser excelentes en cuanto a lo que realizamos claro no olvidando la importancia de aprender a trabajar en equipo y poder aportar estrategias para así poder llegar a resultados mejores y estar en armonía.

Visita domiciliaria? Creo que muchos tenemos diferentes definiciones en cuanto a esto, pero en enfermería sabemos que es una forma de brindar cuidados a familias hasta su hogar, esto conlleva a usar sus propios recursos para solución de sus necesidades, el personal de salud se encarga de realizar estas actividades con el fin de lograr diferentes objetivos así como reforzar los aspectos educativos y preventivos. Te preguntas el por qué las visitas domiciliarias? Pues es muy importante saber que hay muchas razones la cual la justifican y es importante hacer mención a algunas de ellas: El aumento de la esperanza de vida de la población, al igual que las enfermedades crónicas, no olvidándonos de los ancianos y personas que son dependientes, debemos de tomar en cuenta que los cuidados de salud en el domicilio permiten una atención integral, recordemos también que en el domicilio es el lugar donde mejor se pueden apreciar los estilos de vida, así como también la poca disponibilidad de cuidadores familiares.

No obstante la visita domiciliaria, es una forma tradicional por así decirlo del cuidado de enfermería comunitaria y es una de las estrategias más usadas para brindar cuidados, no olvidemos que es esencial e importante ya que nos permite observar el hogar, como se relacionan sus integrantes e impartirles enseñanzas y poder descubrir otros problemas de salud. Vamos a mencionar algunos objetivos: información sobre el estado de la vivienda, alcanzar un mayor nivel de vivienda, planificación con la familia de pacientes con necesidades de autocuidado, cuidados de enfermería. Bien la visita domiciliaria tiene ventajas y desventajas, cuando hablamos de sus ventajas es que permite ver y reconocer el hogar tal y como es, también nos da la oportunidad de impartir enseñanzas adecuándose a los recursos reales, una de las ventajas muy importantes para la familia es que pueden hacer las preguntas que deseen y así pueden sentirse seguros así como el enfermero puede observar alguna otra necesidad o problema de salud en la familia, las desventajas como bien sabemos es que se necesita de mucho personal para ampliar una amplia cobertura, otra de las desventajas es que no permite intercambiar experiencias entre

familias que tienen los mismos problemas de salud y así podríamos mencionar muchas más. Cabe mencionar que el personal de salud tiene que presentarse dando a conocer el motivo de su visita.

Esto se correlaciona con el proceso de atención de enfermería, pero cuando escuchamos esa frase en realidad tiene un gran peso en nuestra profesión ya que aquí es donde aplicamos todos los métodos científicos a la práctica enfermera, los cuidados con actividades ejecutadas por enfermería, dan respuesta a una necesidad específica de salud en todos los campos: promoción, tratamiento y prevención. vamos a mencionar algunos tipos de cuidados los cuales son: cuidados funcionales o por tarea, cuidados progresivos, cuidados globales, cuidados integrales, cuidados integrales en la práctica. Así que el PAE juega un papel muy importante en cuanto a permitirnos a los profesionales prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática.

### Conclusión

Pues quizás a veces no es una tarea fácil como personal de salud ya que estamos tratando con vidas, pero tenemos que ser muy cautelosos en cuanto al trato y a la buena información dada al paciente, por eso es de suma importancia que nosotros como alumnos tengamos la capacidad de captar toda la información posible para así poder compartir a las familias, por medio de pláticas, exposiciones, visitas domiciliarias dejando en ellos todos nuestros conocimientos tanto científicos como prácticos para que en un futuro podamos evitar ciertas enfermedades, embarazos no deseados entre otras cosas y en cuanto a la práctica ayudar a una pronta recuperación aportando en ellos todos nuestros métodos científicos y así poder sentir esa hermosa satisfacción al ver a un paciente mejorando o practicando información que como personal de salud les hemos expuesto.

### Bibliografía

Documents/enfermeria%20comunitaria/enfermeria%20comunitaria%20primer%20trabajo.pdf